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Ao primeiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, reuniram-se em 
plenária ordinária, conselheiros e conselheiras do COMDEDICA de forma online 
via Meet, tendo início às treze horas e trinta minutos. Carolina Cerveira abriu o 
encontro cumprimentando a todos os presentes e se solidarizando pela situação 
do PROAME devido ao acidente ocorrido. Informou que as integrantes da mesa 
diretiva Maira e Jéssica estão de férias e não participarão do encontro de hoje, 
portanto a reunião será conduzida por Carolina. Marlene irá se aposentar, a nova 
chefe de gabinete da assistência social é Marcia Martins. 1) Apreciação de atas: 
Não houveram atas enviadas neste período, as atas serão votadas na próxima 
plenária. 2) Fórum de Adolescentes: Foi informado que nesta plenária não terá 
adolescentes representantes do fórum, no dia 16 de fevereiro acontecerá o 
encontro do Fórum de Adolescentes, 14h na Casa Auxiliadora. Michele ressaltou 
a importância do Fórum, e como alguns projetos surgiram a partir da iniciativa 
deste espaço, como por exemplo o Projeto de Férias. O PROAME vem conduzindo 
o projeto de fortalecimento dos vínculos do Fórum, e Michele trouxe do esforço 
que vem sendo realizado para tal. Solicitou para as instituições sensibilizarem 
suas equipes sobre a participação dos adolescentes no Fórum. Foi sugerida a 
criação de um grupo para comunicação entre os integrantes do Fórum. Este 
projeto chegará ao fim em junho, Karen Rocha sugeriu que o projeto seja 
continuado. Ficou definido que será feita uma avaliação do Projeto Fala aí 
Geração para pensar essa continuidade. 3) Fórum DCA: iniciaram o 
planejamento estratégico, uma das pautas foi a criação de um núcleo de 
formação permanente voltado para educação social em parceria com 
COMDEDICA e com entidades parceiras: AAPPIM, PROAME, Unisinos, AMMEP 
se colocaram a disposição, Karen abriu para demais instituições que queiram se 
juntar nesta organização. Eliene Amorim trouxe a sugestão de formações 
também em Direitos Humanos e SUAS, visando maior qualificação dos 
profissionais da rede. Carolina Cerveira ressaltou a importância das pautas e 
como forma de otimizar o recurso pensou na possibilidade de abranger mais 
temáticas, como por exemplo, a do Conselho Tutelar, que vem sendo solicitada 
pelos conselheiros. Lucelaine apoiou a ideia relembrando formações que por 
vezes estão esvaziadas. Outra discussão que ocorreu no Fórum, foi a do 
lançamento de editais para utilização do Fundo Municipal da Criança e do 
Adolescente, a prioridade das entidades seria reforma e aquisição de 
equipamentos para os serviços. Atualmente o fundo conta com o valor de 824 
mil reais disponível para elaboração de editais. Estes editais devem estar 
alinhados com os eixos prioritários Trabalho Infantil, Violências intrafamiliares 
e Saúde Mental com leitura territorial e em conformidade com o Plano Decenal. 



 

Carolina Cerveira sugeriu que a Comissão de Projetos se reúna com a Comissão 
de Finanças. A conselheira Jheine Boardmann da AMMEP apontou a 
necessidade de levantamento de dados, que é uma prioridade e deve estar no 
horizonte deste conselho. Lucelaine questionou se não havia dados no Hospital 
Centenário ou Conselho Tutelar, Carolina Cerveira complementou que os dados 
solicitados a SMS sobre casos de violência sexual estão muito abaixo da 
realidade, a DP não respondeu a solicitação e Conselho Tutelar não sistematiza 
seus dados. Micheli Duarte do PROAME, questionou se já não havia ficado 
definido um GT em plenárias anteriores. Como não havia deliberação anterior, 
nesta plenária o GT foi formado, será composto por um representante da 
Comissão de Políticas, Loreto representando a SAS, Lisiane do FMDCA, Karen 
Rocha representando o Fórum DCA e um representante da mesa diretiva do 
COMDEDICA a data agendada para o encontro foi 08/02/2023 às 8:30h na SAS. 
Devido a repercussão do 1º Encontro de Educadores Social de São Leopoldo, a 
cidade será sede para 4º Encontro Estadual de Educação Social. 4) Conselhos 
Tutelares:Carolina Cerveira informou que a Lei ainda não havia sido 
encaminhada, que estava na SAS. Essa semana foi enviada com urgência para  
a Secretaria Geral de Governo, espera-se que a Lei seja aprovada em tempo hábil 
para a eleição. Rejane, como parte da Comissão Eleitoral reforçou que caso a 
aprovação não ocorra até abril, nesta eleição ainda será vigente a antiga lei. 
Carolina sugeriu que seja feita incidência política enquanto COMDEDICA para 
dar celeridade ao processo. A comissão eleitoral irá se reunir com Mesa Diretiva 
do COMDEDICA. O CT aguarda resposta formal sobre a Lei do CT. Foi ressaltada 
a necessidade de unificação das informações do CT, o uso do SIPIA poderia ser 
uma alternativa. Carolina respondeu que o uso do SIPIA deve ser solicitado via 
resolução, não via decreto como era pensado. Foi informado que o Conselho 
Tutelar recebeu novo veículo na última semana. 5) GT Reordenamento e 
Expansão Qualificada: Não se reuniu ainda. No dia 15/03 será o Seminário, 
acontecerá pela manhã o Lançamento dos Serviços e a tarde ocorrerão as 
palestras no auditório do CCIAS. 6) Comitê de Enfrentamento às Violências 
Contra Crianças e Adolescentes: Não se reuniu. Carolina sugeriu trazer como 
pauta o lançamento do Plano. Jheine informou que este ano sairá da mesa 
diretiva e convidou outras instituições a se somarem. 7) Agendamento de 
Plenária para Planejamento Estratégico do COMDEDICA e Plano de 
Aplicação do COMDEDICA: Ficou definida a data de 02/03/2023, Lucelaine 
ofereceu o espaço do CCIAS para o encontro. 8) Comissões: Comissão de Ética: 
se reuniu, mas não havia representantes na plenária. Comissão de Projetos: 
IEDE solicitou extensão do prazo para execução do projeto Equipando Oficinas 
e alteração nas atividades por conta das restrições da pandemia. A dilatação de 
três meses e a alteração nas atividades foram votadas e aprovadas sem 



 

abstenções ou desfavoráveis. As demais comissões não se reuniram. 8.1. 
Recomposição das Comissões: As Comissões de Projetos, Finanças e de Registros 
necessitam de representação governamental. Essa discussão ficará em aberto 
por falta destas representações na plenária. 9) Informes: Carolina ressaltou a 
visibilidade que o Projeto de Férias vem ganhando, parabenizando a iniciativa e 
execução. Loreto informou sobre formações com temática infância e adolescência 
na rede, totalizando 10 eventos. PROAME informou que a entidade estará em 
outro Estado para participar de formação sobre violência sexual contra crianças 
e adolescentes. Foi informado que a próxima plenária em primeiro de março será 
presencial. Leonardo assume no COMDEDICA como suplente da Associação 
Vida Nova. Sem mais, encerro a presente ATA.  
 
 
 


